



# MIŁOS SOŘAK SCHULE

FÖRDERSCHULE MIT DEM FÖRDERSCHWERPUNKT SPRACHE

**Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,**

wir wünschen Ihnen  
eine besinnliche Zeit,  
frohe Festtage,  
ein glückliches Jahr 2023



und Frieden auf Erden.

In diesem Info-Heft informieren wir Sie über

- die Förderung des Wortschatzes im Unterricht,
- aktuelle Termine,
- den Umgang mit Erkältungssymptomen in der Schule,
- die Krankmeldung Ihres Kindes,
- das Projekt „Kinderrechte“,
- die Friedenstreppe,
- den Abschied von unserer Schulsozialarbeiterin Frau Heep,
- den Elternworkshop zum Umgang mit digitalen Medien
- die Basketball-AG in der OGS.

## **Förderung des Wortschatzes im Unterricht**

---

Die Förderung des Wortschatzes gehört zu unserer grundlegenden Arbeit im Unterricht. Die Wortschatzförderung ist so wichtig, weil viele unserer Schülerinnen und Schüler Schwierigkeiten haben, sich neue Wörter zu merken und diese richtig zu gebrauchen. Sie nutzen deshalb z. B. ungenaue Wörter („Dings“, „weiß schon“, „so“), ähnliche Wörter („Glas“ für „Tasse“), Umschreibungen („Dass man besser sieht“ für „Brille“) oder Pausen („äh“).

Im Unterricht unterstützen und fördern wir den Wortschatzerwerb durch

- eine gezielte Auswahl neuer Wörter zu einem Thema, das in möglichst vielen Unterrichtsfächern behandelt wird,
- echte Lernsituationen mit Unterrichtsgängen, Ausflügen und dem Handeln mit echten Gegenständen,
- klassische Spielmaterialien wie z. B. Bauernhof, Tierfiguren oder Lego,
- Sprachspiele wie z. B. Rätsel, Montagsmaler, Pantomime, Memory,
- Unterrichtsgespräche über neue Wörter.

---

### Aktuelle Termine

---

- **02.12.2022:** weihnachtliches Konzert mit Live Music Now
- **06.12.2022:** Nikolaus – schulinterne Feier
- **07.12.2022:** Puppenfigurentheater
- **13.12.2022:** weihnachtlicher Mitmach-Theaterzirkus
- **14.12.2022:** Gehwegtraining für die Klassen SI
- **23.12.2022:** Beginn Weihnachtsferien
- **09.01.2023:** 1. Schultag nach den Weihnachtsferien
- **31.01.2023, 19.00 Uhr:** Elternworkshop „digitale Medien“

---

### Umgang mit Erkältungssymptomen in der Schule

---



Aktuell kommen viele Kinder mit sehr starkem Husten und Schnupfen in die Schule. Sie sind erkältet.

Wir möchten Sie daran erinnern, dass kranke Kinder Ruhe, Schlaf und Ihre Fürsorge zu Hause brauchen. Geben Sie bitte Ihrem Kind die Zeit, gesund zu werden! Zudem verringern Sie dadurch, dass sich weitere Kinder und Erwachsene anstecken.

---

### Wie melde ich mein Kind krank?

---

Nach dem Schulgesetz sind Eltern ab dem ersten Tag der Erkrankung ihres Kindes verpflichtet, die Schule zu informieren.

Melden Sie Ihr Kind bitte immer wie folgt krank:

1. Informieren Sie das Sekretariat telefonisch unter 02233–33591 (Anrufbeantworter) oder per Mail: [info@milos-sovak-schule.de](mailto:info@milos-sovak-schule.de)
2. Informieren Sie die Klassenlehrerin über die Schul.Cloud
3. Informieren Sie die/den Busfahrer/in
4. Wenn Ihr Kind wieder gesund ist, geben Sie ihm immer eine schriftliche Entschuldigung mit in die Schule. Diese wird bei der Klassenlehrerin zum Beispiel im Mitteilungsheft oder der gelben Mappe abgegeben.

Ein ärztliches Attest sollte vorgelegt werden, wenn Ihr Kind länger erkrankt ist. Ein Attest fordern wir ein, wenn Ihr Kind unentschuldig fehlt oder wenn es in einem bestimmten Zeitabschnitt häufig krank gemeldet wird. Dann sollte immer ein Arztbesuch erfolgen, um die Ursache dafür abzuklären.

## Projekt „Kinderrechte“

---

Zum Tag der Kinderrechte am 20.11.2022 haben die Kinder der Luchs-Klasse sich gemeinsam mit Frau Viertel und Frau Heep zu den Kinderrechten ausgetauscht. Da es sehr viele Kinderrechte gibt, hat die Luchs-Klasse drei für sie besonders wichtige Rechte ausgewählt und diese in der Schülerversammlung vorgestellt:

1. Das Recht auf Gleichheit
2. Das Recht auf elterliche Fürsorge
3. Das Recht auf Schutz vor Gewalt



Die Auseinandersetzung mit den Kinderrechten soll zur Prävention und zum Schutz vor Diskriminierung und Gewalt beitragen. Die Kinder der Luchs-Klasse haben zum Beispiel ihre eigene „helfende Hand“ gestaltet, indem sie sich überlegt haben, wer ihnen in einer Notsituation helfen könnte oder wo sie sich Hilfe suchen könnten. Darüber hinaus werden die Kinder dafür sensibilisiert, dass Ihre Bedürfnisse wichtig sind und dass sie als Kinder auch ein Recht auf Beteiligung und Mitsprache haben – auch in der Schule.

## Friedenstreppe

---

Die Dackel-Klasse hat gemeinsam mit Frau Heep das Streitschlichtungsprojekt der Friedenstreppe gestartet.

Die Kinder sollen mit Hilfe der Friedenstreppe die Möglichkeit haben, Streit friedlich und strukturiert zu lösen- am besten ohne Hilfe eines Erwachsenen. Das Ziel der Friedenstreppe als Form der Streitschlichtung ist,

- o dass die Kinder lernen, den Auslöser für den Streit aus ihrer Perspektive zu schildern und welches Gefühl das Erlebte bestimmt hat,
- o dem Gegenüber/ Streitpartner zuzuhören und das Gehörte zu wiederholen,
- o gemeinsam eine Lösung zu finden,
- o sich zu vertragen!

Damit die Kinder in der Schule einen Ort zur



Streitschlichtung haben, wird die Friedenstreppe einen festen Platz als Bodenzeichnung auf dem Schulgelände erhalten. Ein erster Entwurf ist bereits entstanden.

---

### **Abschied von unserer Schulsozialarbeiterin Frau Heep**

---

Frau Heep wird ab dem 01.01.2023 nicht mehr an unserer Schule als Schulsozialarbeiterin tätig sein, da sie eine andere Stelle angenommen hat. Dies ist für uns als Schulgemeinschaft sehr schade, da Frau Heep viele Familien und Kinder unterstützt und wichtige Projekte in die Schule eingebracht hat. Ab wann die Stelle der Schulsozialarbeit in unserer Schule wieder besetzt sein wird, ist noch nicht bekannt.

---

### **Elternworkshop zum Umgang mit digitalen Medien**

---

Wir laden Sie mit der Initiative „Schutzraum – Medienkompetenz Internet“ am 31.01.2023 um 19.00 Uhr ganz herzlich zu einem Elternworkshop ein. Ziel dieses Workshops ist es, Sie an einem Abend stark für das Internet und die digitalen Medien zu machen. Gemeinsam wollen wir auf die Gefahren von Online-Spielen und des Internets schauen und Vereinbarungen treffen, wie wir gemeinsam Kinder vor diesen Gefahren schützen können. Bitte halten Sie sich den Termin frei und melden Sie sich bis zum 15.12.2022 an.

---

### **Basketball-AG in der OGS**

---

Ein sportlicher Gruß aus der Basketball-AG! Die Kinder der OGS sind begeistert und fragen bereits immer am Anfang der Woche, wann die Basketball-AG mit Herrn Hess stattfindet. Es gibt bereits eine Warteliste für diese AG.

